

BELGISCHE SENAAAT**SENAT DE BELGIQUE**

BUITENGEWONE ZITTING 1979

11 APRIL 1979

Voorstel van wet tot gelijkstelling in de sociale wetgeving van de term « onbepaalde nationaliteit » met die van « staatloze »

(Ingediend door de heer C. De Clercq)

TOELICHTING

Ingevolge de afschaffing van de « nomadenkaart » voor zigeuners is er een categorie van personen, die nieuwe identiteitspapieren hebben ontvangen met de vermelding « onbepaalde nationaliteit ».

In antwoord op de parlementaire vraag nr. 108 van 4 augustus 1975 inzake het juridisch onderscheid tussen een persoon met « onbepaalde nationaliteit » en een staatloze antwoordt de Minister van Justitie : « Een staatloze is een persoon van wie het vaststaat dat hij geen enkele nationaliteit bezit.

» Een persoon van onbepaalde nationaliteit is een persoon ten aanzien van wie er twijfel bestaat betreffende het statuut dat hem inzake nationaliteit moet worden toegeschreven. »

Anderzijds bepaalt o.m. de wet van 1 april 1969 tot instelling van een gewaarborgd inkomen voor bejaarden in artikel 1, § 2, dat daarop recht hebben :

- de Belgen;
- de onderdanen van landen waarmede België ter zake een wederkerigheidsovereenkomst heeft afgesloten;
- de staatlozen of erkende vluchtelingen als bedoeld in de wet van 28 maart 1952 op de vreemdelingenpolitie.

In een antwoord op de parlementaire vraag nr. 159 van 4 augustus 1975 inzake de rechten van een persoon van « onbepaalde nationaliteit » t.o.v. de bovengenoemde wet

R. A 11373

SESSION EXTRAORDINAIRE DE 1979

11 AVRIL 1979

Proposition de loi assimilant, au regard de la législation sociale, les « personnes de nationalité indéterminée » aux « apatrides »

(Déposée par M. C. De Clercq)

DEVELOPPEMENTS

Par suite de la suppression de la « carte de nomade » pour les bohémiens, une catégorie de personnes ont reçu de nouveaux papiers d'identité portant la mention « nationalité indéterminée ».

En réponse à la question parlementaire n° 108 du 4 août 1975 concernant la distinction juridique entre une « personne de nationalité indéterminée » et un « apatride », le Ministre de la Justice a précisé que : « L'apatride est la personne dont il est établi qu'elle ne possède aucune nationalité.

» La personne de nationalité indéterminée est celle à l'égard de qui il existe un doute quant au statut national qui doit lui être attribué. »

Par ailleurs, la loi du 1^{er} avril 1969 instituant un revenu garanti aux personnes âgées prévoit, en son article 1^{er}, § 2, que le bénéfice de cette loi est accordé :

- aux Belges;
- aux ressortissants de pays avec lesquels la Belgique a conclu en la matière une convention de réciprocité;
- aux apatrides ou réfugiés reconnus au sens de la loi du 28 mars 1952 sur la police des étrangers.

En réponse à la question parlementaire n° 159 du 4 août 1975 concernant les droits des personnes « de nationalité indéterminée » à l'égard de la loi précitée du 1^{er} avril 1969,

R. A 11373

van 1 april 1969 antwoordt de Minister van Sociale Voorzorg, dat naar zijn mening de personen met onbepaalde nationaliteit moeten worden behandeld op dezelfde manier als de staatlozen.

Tot heden toe bestaat in onze sociale wetgeving de term « onbepaalde nationaliteit » niet.

Aan de personen van « onbepaalde nationaliteit » m.b.t. de sociale wetgeving rechtszekerheid bieden en het gestelde juridische probleem een algemene oplossing verzekeren, is de doelstelling van dit voorstel van wet.

Dit initiatief herneemt het voorstel van wet nr. 85 (B.Z. 1977) nr. 1), dd. 23 juni 1977.

C. DE CLERCQ.

**

VOORSTEL VAN WET

ENIG ARTIKEL

Voor de toepassing van de sociale wetgeving wordt de term « persoon van onbepaalde nationaliteit » gelijkgesteld met die van « staatloze ».

C. DE CLERCQ.

le Ministre de la Prévoyance sociale a indiqué que les personnes de nationalité indéterminée lui paraissent, pour l'application de la disposition en cause, devoir être assimilées à des apatrides.

A ce jour, l'expression « de nationalité indéterminée » ne figure pas dans notre législation sociale.

Le but du texte proposé est de garantir aux « personnes de nationalité indéterminée » la sécurité juridique au regard de la législation sociale et d'apporter une solution générale au problème juridique ainsi posé.

La présente proposition de loi reprend celle déposée sur le bureau du Sénat le 23 juin 1977 (Doc. n° 85 (S.E. de 1977) n° 1).

**

PROPOSITION DE LOI

ARTICLE UNIQUE

Pour l'application de la législation sociale, les « personnes de nationalité indéterminée » sont assimilées aux « apatrides ».